

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 6 DE FEBRERO DE 1770.

Constantinopla 4 de Diciembre de 1769.



L Seraskier *Halil Bey*, que en consecuencia de las reiteradas órdenes del Sultán partió al Ejército con la escolta de unos 40 hombres, se halla ya, según dicen, en *Andrinopoli*. Lleva consigo 80 machos cargados de especies de oro y plata, que debe distribuir entre los Oficiales y Soldados. Muchos están persuadidos á que dicho Seraskier sucederá al Gran Visir *Moldovangi*:

otros aseguran que ya antes de su partida le confirió S. A. esta dignidad, que ha de ejercer luego que llegue al Ejército; y aun no falta quien sostenga que, atendiendo á su numerosa comitiva, se le debe mirar, mas como Ministro negociador de un tratado de paz, que como General en Gefe: apoyando este dictámen con razones que confirman la esperanza del Público, de que pudiera ajustarse la paz este invierno. El tiempo nos manifestará la verdad de estas congeturas. Entretanto se sabe positivamente, que una parte del Ejército está junto á *Silistria*, y el resto en las cercanías de *Andrinopoli*: que el Sultán ha nombrado cinco Baxáes en *Asia*, á quienes mandó juntar prontamente un Ejército para marchar contra los *Georgianos*, y oponerse á sus empresas ulteriores, mayormente quando con el socorro de los *Rusos*, no solo se hicieron dueños, sino que ya se han apropiado las Ciudades de *Arkesca* y *Carse*; y que S. A. encargó á estos cinco Baxáes que dirigiésen desde luego su marcha ázia *Bagdad*, de donde se sabe que los *Persas* han resuelto inquietarnos. De esta manera tenemos actualmente mas que temer por nuestros Estados de *Asia*, que por los de *Europa*. En medio de todas estas adversidades, la Puerta se ve en la necesidad de enviar de tiempo en tiempo algunas Tropas á la parte de *Montenegro*, cuyos habitantes, excitados por los *Rusos*, persisten obstina-

tinadamente en dividir las fuerzas del Estado , apoderandose de algunas Plazas en *Bosnia*. Para colmo de estos infortunios refieren las Cartas del *Cayro* , con fecha de 20 de Octubre , que el famoso *Hali Bey* se habia apropiado una grande autoridad sobre los demás Beys ; que tenia en pie un Ejército numeroso , y que á presencia del Baxá de S. A. se hacia dar el título de Comandante de todo *Egypto*.

Llegan diariamente á esta Capital muchas personas que vienen de *Valaquia* , cuyo Hospodar tiene orden de defenderse hasta que pierda el último hombre.

Petersburgo 19 de Diciembre de 1769.

EL 10 de este mes se celebró en Palacio con mucha magnificencia la Fiesta de la Orden de *S. Andrés*. La Emperatriz comió en la Galería con el Gran Duque y los Caballeros, en una mesa de 15 cubiertos. Por la noche hubo bayle, á que concurrieron S. A. R. los Caballeros de la Orden, los Ministros Estrangeros, y las personas de la principal Nobleza. Toda la Ciudad estuvo iluminada, y S. M. Imperial puso el mismo dia las Insignias de esta Orden al Almirante *Mordwinow*.

Por un Correo que llegó últimamente, despachado por el General en Gefe Conde de *Romanzow*, se sabe, que habiendo el Teniente Coronel *Karasin* entrado en *Valaquia* con los *Arnautes* de su mando, habia echado las Tropas *Turcas* de la Ciudad de *Bukarest*, Capital de aquel Principado, haciendo prisioneros al Hospodar *Gregorio Ghica*, á su hermano, á un hijo suyo, y á todos los Oficiales de su Corte.

Extracto de Carta escrita en Podolia á 14 de Diciembre de 1769.

Se sabe que los *Rusos* construyen en el *Don* y en *Azoph* muchas Embarcaciones, que se aparecerán en el *Mar Negro* en la próxima Primavera bien equipadas y armadas. Antiguamente transportaban en invierno, sobre trineos por tierra, Esquadras enteras desde *Moscou* hasta *Woronetz*, Ciudad sobre el Rio *Don*, que desagua en el Mar de *Azoph* y se comunica con el *Mar Negro*, á donde llegaban antes dichas Esquadras. Si los *Rusos* se valiesen actualmente de los mismos medios, especialmente quando no tienen embarazo alguno, siendo dueños de *Azoph*, sus dos Esquadras, una que se encamina por el *Mediterraneo* y *Mar de Marmora*, y otra por el *Mar Negro*, podrían muy bien presentarse en las cercanías de *Constantinopla*, y no solo interrumpir los transportes de provisiones á aquella Capital, si no atormentarla de bien cerca, y poner á los *Turcos* en el caso de los antiguos *Carthagineses*, que nunca fue mas facil vencerlos, que quando los *Romanos* llevaron la guerra á su Ciudad.

Varsovia 30 de Diciembre de 1769.

Corre la voz de que los *Rusos* consiguieron ultimamente algunas ventajas contra los Confederados y los *Tártaros*; pero sobre esta y las demás noticias que se anuncian, no hay otras relaciones, que las que los mismos *Rusos* han publicado.

Dícese tambien que el Exército *Turco* solo consiste actualmente en 58 *Jenizaros*, y 208 hombres de Caballería: que abandonó enteramente el *Danubio*, retirandose ázia *Andrinopoli*; y que aprovechandose los *Rusos* de la ventaja que consiguieron cerca de *Galatz*, se apoderaron de *Brabilow*, Fortaleza arruinada sobre el *Danubio*, cuyas obras se quedaban reparando. Igualmente se asegura que son tan rápidos y considerables los progresos del General Conde de *Totleben* en *Georgia* y *Armenia*, que ya se creía se hubiese embarcado en el *Mar Negro*. El General Conde de *Panin* se mantiene en *Puliawa*, y su Cuerpo de Exército se estiende á lo largo de las fronteras hasta el Fuerte de *Sta. Isabél*.

Las cartas de *Thorn* refieren, que, habiendose transfêrido la provision de Sal desde *Bromberg* á *Dybow*, baxo una Escolta de Tropas *Rusas*, perdieron en esta ocasion al Teniente *Czernichew*, Oficial recomendable por su mérito: que los Confederados atacaron despues á *Dybow* repetidas veces con el mayor esfuerzo, y que 28 hombres intentaron ultimamente apoderarse de las Salinas; pero que fueron vigorosamente rechazados por los *Rusos*, sin mas pérdida, que la de quatro hombres muertos en su trinchera.

Viena 6 de Enero de 1770.

EL Lunes ultimo hubo gran gala en la Corte con motivo de Año Nuevo, y SS. MM. Imperiales y Real y su augusta Familia recibieron los cumplimientos de los Ministros de Estado, de los Embaxadores y Ministros estrangeros, y de la principal Nobleza de ambos sexos. Las Compañias de Nobles Guardias *Alemana* y *Hungara*, con los respectivos Oficiales á su frente, tubieron la honra de besar la mano á SS. MM. Estos Soberanos admitieron el mismo dia á su audiencia al Real Colegio *Theresiano*, y el Baron de *Montani* hizo con este motivo una harena al Emperador.

Escriben de *Constantinopla* que proseguía en reynar la tranquilidad en aquella Capital, y que se hacían las prevenciones necesarias para comenzar temprano la próxima campaña.

Londres 12 de Enero de 1770.

EL Rey fue el 9 de este mes á *Westminster*, con las ceremonias acostumbradas, en donde hizo, segun estilo, la abertura del

Par-

Parlamento con el consiguiente discurso , dirigido á las dos Cámaras.

MYLORDS Y CABALLEROS HIDALGOS.

Con mucho sentimiento mio me veo obligado á abrir esta Sesion del Parlamento, dándoos parte de la enfermedad contagiosa que ultimamente se ha estendido en este Reyno entre el ganado bacuno , á pesar de quantas precauciones se han podido tomar para impedir que se introdugese el contagio de los Países estrangeros. Mi primer cuidado, luego que supe que se habia manifestado esta enfermedad , fue tratar de detener los progresos ; y como era regular que la menor dilacion inutilizáse el efecto de mis esfuerzos , me pareció, con dictámen de mi Consejo privado , que era absolutamente necesario emplear prontamente todos los medios mas capaces de evitar el inminente peligro de los progresos del contagio , hasta que tubiese proporcion de consultar á mi Parlamento algunas providencias mas sólidas , dirigidas á poner este Reyno á cubierto de tan grande calamidad. Yo os recomiendo el mas pronto y vigilante exámen sobre este importante objeto.

Tengo dadas á mi Parlamento repetidas seguridades de la firme resolucion en que estoy de conservar la tranquilidad general , manteniendo al mismo tiempo el honor y la dignidad de mi Corona , igualmente que los justos derechos y los intereses de mi Pueblo. Las extraordinarias cargas que con tanto valor han soportado mis vasallos para conducir á feliz término la ultima guerra , son un poderoso motivo que me obliga á zelar con mas vigilancia para que las actuales turbaciones de Europa no se estiendan á algun parage , donde la seguridad , reputacion é interés de esta Nacion puedan imponer á mi Corona la necesidad de tomar parte en ellas. Las seguridades que recibo de otras grandes Potencias, me dan motivo de creer que continuarán en ser felices mis esfuerzos. El bien general de la Europa será constantemente el objeto de mis desvelos ; y al sostener con firmeza mis propios derechos , tendré igual cuidado de no admitir las pretensiones de alguna otra Potencia , siempre que se opongan á las capitulaciones de los ultimos Tratados.

Escusado es que yo recomiende á mi Parlamento la vigilancia sobre el estado de mi Gobierno en América. Por mi parte me he valido de quantos medios son imaginables para reducir á mis vasallos Americanos á su obligacion , y á un justo reconocimiento de la legítima autoridad. Pero tengo el desconsuelo de informaros que el suceso de mis fatigas no correspondió á mis esperanzas , y que ha habido muchas personas en algunas de mis Colonias que se han empeñado en seguir procederes muy reprehensibles, concertados para destruir toda union de comercio entre las Colonias y la Metrópoli.

CABALLEROS HIDALGOS DE LA CAMARA DE LOS COMUNES.

He mandado se os entreguen los convenientes estados para el servicio del año corriente. Estoy persuadido de que vuestro afecto á mi Persona y Gobierno, y vuestro zelo por el bien público, os determinarán á conceder los subsidios que fuesen necesarios; y por mi parte podéis vivir asegurados de que haré se emplien con la mayor economía.

MYLORDS Y CABALLEROS HIDALGOS.

Como el bien estar y la prosperidad de mi Pueblo fueron siempre el objeto de mis deseos, y la regla de mis acciones, estoy firmemente persuadido, por la experiencia que tengo de vuestra conducta, á que todas vuestras operaciones se dirigirán por los mismos principios. Podeis contar con que siempre estaré pronto á sosteneros, y á unirme y concertarme con vosotros en quantas providencias puedan conducir á este fin. Este es el momento en que os importa mas que nunca evitar cuidadosamente toda especie de rencor y animosidad entre vosotros para mantener aquel espíritu de harmonía correspondiente á unos hombres que no tienen á la vista mas que un solo objeto, el mas á propósito para dar peso y eficacia á la resulta de vuestras deliberaciones. Esta conducta de vuestra parte contribuirá mas que otra alguna á mantener en todo su esplendor la fuerza, la reputacion y la prosperidad de este Reyno: á arraigar el amor de mis vasallos por la excelente constitucion de un Gobierno, de que sacan tan grandes ventajas; y á justificar y hacer aprobar, asi dentro, como fuera, la total confianza que tengo en la prudencia de mi Parlamento, y en su zelo por el verdadero interés de mi Pueblo.

Concluído este discurso se retiró el Rey. En la Cámara de los Pares se resolvió presentar á S. M. un Memorial de gracias con este motivo. Hecha la minuta, propuso el partido de oposicion que se insertase en el ultimo párrafo lo siguiente: „Tomarémós en consideracion con la conveniente brevedad y la mas seria atencion las causas de los disgustos que subsisten en tantas partes de los Estados de V. M. señaladamente las ultimas resoluciones en que la Cámara de los Comunes ha declarado á Juan Wilkes inhabil á servir en el presente Parlamento en calidad de uno de sus Miembros, negando de este modo á un vasallo, por la decision de una sola parte del Cuerpo Legislativo, un privilegio de derecho comun, y privando á los Electores de *Midlesex* de la facultad de elegirse libremente un Representante.“ Despues de largas y vivas altercaciones que hubo sobre esta proposicion, apoyada fuertemente por el Conde de *Chatnam*, fue desechada á pluralidad de 96 votos contra 36, y el Memorial se aprobó del modo que se había formado. EI

El mismo día resolvieron también los Comunes presentar al Rey su Memorial de gracias. El partido de oposicion propuso insertar en el ultimo párrafo estas palabras: „Y de averiguar prontamente la „causa de los perniciosos disgustos que subsisten actualmente en to- „das las partes de los Estados del Rey“; pero al cabo de vivas dis- putas se determinó, á pluralidad de 254 votos contra 138, que se presentáse el Memorial en su primera forma.

El Lord *Temple*, el Conde de *Shelburn*, el Lord *Cambden*, Canci- llér, y el Marqués de *Granby*, se han unido al Conde de *Chatham* con- tra los parciales del Ministerio en la Cámara alta, sobre el artículo que se quería añadir al Memorial de gracias al Rey.

Se sabe que hay mucha conmocion en *Irlanda*, donde se quejan de que se hubiese prorogado el Parlamento sin haber providenciado á los negocios nacionales, ni haber arreglado mas que los pertenecien- tes á los Subsidios, y al aumento de Tropas.

La Cámara alta pasó antes de ayer en cuerpo á *S. Jayme*, y presen- tó al Rey su Memorial, cuya traduccion y la del de la Cámara de los Comunes se anunciarán en la próxîma *Gazeta*.

El 5 de este mes se presentó al Rey en *S. Jayme* un Memorial de la Ciudad de *Bristol*, otro del Ducado de *Torck*, otro del Condado de *Worcester*, y otro de la Ciudad de *Newcastle*, y del Condado de *West- moreland*, pidiendo que se disuelva el Parlamento, y el reparo de mu- chos agravios nacionales, &c. El mismo día se entregó á S. M. una Protesta de la Ciudad de *Liverpool* contra los Memoriales dirigidos al Soberano, para que deshiciese el Parlamento, &c; pero se dice, que esta Protesta solo viene firmada de unas 200 personas. El 10 recibió también S. M. Memoriales de las Provincias de *Devon*, *Derby*, *Gluces- ter*, *Wils*, y *Hereford*.

Nápoles 16 de Enero de 1770.

EL Viernes de la semana antecedente se vistió la Corte de Gala y hubo besamanos en Palacio con motivo del feliz cumpleaños del Rey nuestro Señor, habiendo sido numeroso y lucido el concurso de Nobleza, Ministros, y Oficiales Generales que pasó á rendir sus res- petos á nuestros augustos Soberanos. Por la tarde tubieron sus Ma- gestades la complacencia de concurrir al gran Teatro de *S. Carlos* á vér la representacion del Drama en música, intitulado: *Adriano en Siria*. En la misma tarde hizo extraordinaria triplicada salva toda la artillería de estos Reales Castillos.

Roma 17 de Enero de 1770.

SE asegura que el Consistorio señalado para el 22 del corriente no se convocará hasta el día 29. El Comendador de *Almada*, Ministro de S. M. *Fidelísima*, tubo el Sábado por la tarde una larga audiencia de su Santidad. Monseñor *Conti*, Nuncio en *Portugal*, celebró el Lunes por la mañana una solemne Misa de Pontifical en la Iglesia nacional de *S. Antonio de los Portugueses*. Despues se expuso el *Santisimo Sacramento*, y se cantó el *Te Deum*, en accion de gracias á Dios, por haber preservado la sagrada Persona de S. M. *Fidelísima* del horrendo atentado el día 3 de Diciembre del año próximo pasado. Concurrió á esta funcion el Cardenal *Neri Corsini*, como Protector de aquel Reyno, con todos los Ministros de las Cortes estrangeras. Su Beatitud pasó tambien en forma privada á adorar al *Santisimo Sacramento*, que quedó manifesto en la misma Iglesia.

Liorna 17 de Enero de 1770.

Ayer por la mañana llegó aqui de *Pisa* el Gran Duque, nuestro Soberano, acompañado de los Condes de *Rosenberg* y *Goes*. Despues de un breve descanso pasó S. A. R. al lugar llamado *Calafuria*, donde se fabrica el nuevo *Lazareto*, para poner la primera piedra en los cimientos de la Iglesia que allí se construye. El parage destinado para esta ceremonia era un suntuoso Pabellon, en que se había prevenido todo lo necesario. Un destacamento de Infantería, dividido en dos alas en forma de semicirculo, resguardaba este Pabellon, adornado con diferentes vanderas. Su Alteza Real fue recibido por un Batallon de Infantería, un destacamento de Dragones, todo el resto de la Oficialidad de tierra, y la de Marina, con mucha Nobleza. Concluída la funcion fue S. A. R. á vér el nuevo Quartel de Cadetes; y habiendo comido en el Palacio del Gobernador, se restituyó á *Pisa* el mismo día.

Madrid 6 de Febrero de 1770.

EL Rey ha conferido el empleo de Coronel del Regimiento de Infantería de la *Princesa*, vacante por fallecimiento de D. *Gaspar Carrillo*, al Coronel D. *Francisco Lujan*, Teniente Coronel de el de *Guadalaxara*.

El día 20 del pasado falleció en esta Corte, á los 47 años, 10 meses, y 17 días, la Excma. Sra. Doña *Maria Francisca Abarca de Bolea, Pons de Mendoza*, Condesa de *Torrejon*, y de *Villaverde*, Marquesa de *Valencina*, &c.

El día 29 de Diciembre próximo pasado falleció en el Puerto
de

de *Santa Maria*, á los 79 años de su edad, el Excmo. Sr. D. *Juan de Villalva y Angulo*, Caballero del Orden de *Santiago*, Gentilhombre de Cámara de S. M., Teniente General de sus Reales Exércitos, y Capitan General de el de *Andalucía*. Tambien falleció en esta Corte, el dia 23 de Enero de este año, á los 75 de su edad, el Excmo. Sr. D. *Alonso de Cevallos y Carbajal*, Marqués de *Cevallos*, Gentilhombre de Cámara del Rey de las *Dos Sicilias*, Teniente General de los Reales Exércitos, del Consejo de S. M. en el Supremo de Guerra, y Director del *Monte Pío Militar*. Ambos Generales han acreditado en la larga série de sus servicios, el primero de 66 años, y el segundo de 60, así su constante amor al Soberano, y á la Pátria, como su bizarría, desinterés, y cabal desempeño en los Empleos y Comisiones de la Real confianza que han tenido.

El *Mercurio Histórico y Político* del mes de Diciembre del año pasado de 1769, se hallará el Sábado próximo donde esta *Gazeta*; y en *Cadiz*, en la Librería de Salvador Sanchez, junto al Convento de S. Agustin.

Libro nuevo : *Elevaciones á Dios sobre todos los Misterios de la Religion Christiana*. Obra muy erudita, expositiva, y ascetica : escrita en Francés por el Illmo. Sr. Jacobo Benigno Bossuet; y traducida al Español por D. Miguel Joseph Fernandez. Se hallará en casa de Corradi, con las demás Obras del referido Illmo. Sr., traducidas por el mismo.

Compendio manual de varios Exercicios espirituales para todos los dias, con Oraciones para Confesar y Comulgar. Devocionario á Maria Santisima, San Joseph, Santos Angeles, Animas del Purgatorio, y San Antonio de Padua. Se hallará en las Librerías de Ulloa, y en *Cadiz*, junto al Pópulo.

Correo General de España, para beneficio comun de los Labradores, Artesanos, Comerciantes é Industriosos : para instruccion y gloria de los Aficionados y Profesores de las Ciencias; y para entretenimiento de Curiosos y políticos, &c. Número primero. Se hallará en las Librerías de Escribano, calle de Atocha, y de Bartholomé Lopez, Plazuela de Santo Domingo.

El nuevo Arte de medir todo genero de Tierras, Cubas y Tinajas para el gobierno de los Agrimensores, Labradores, y otros curiosos &c. compuesto por D. Matheo Villajos. Se hallará en la Librería de Juan Yuste, calle de la Concepcion Gerónima.

Método facil para aprender á executar todas las Contradanzas. Contiene doce nuevas, con la explicacion de sus pasos y diferencias. Se hallará en la Librería de Miguel Escribano Blanco, calle de las Carretas, frente de la Boticillería : su precio dos reales vellon.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de Don Francisco Manuel de Mena, calle de las Carretas.